

Comité Départemental de Badminton de l'Ain

Maison de la Culture et de la Citoyenneté – 4 Allée des Brotteaux CS 70270 – 01006 BOURG-EN-BRESSE CEDEX

Site: www.badminton01.fr

Bilan du Dispositif Avenir Départemental 2023/2024

L'objectif de ce document est d'effectuer un retour sur l'observation des jeunes joueurs et joueuses du département (minibad et poussin) qui ont participé au DAD 2023/2024 le samedi 16 décembre 2023 à Valserhône et le samedi 3 février 2024 à Montceaux.

LES CHIFFRES

Clubs	Nombre de minibads/poussins licenciés (dont compétiteurs)	Nombre de minibads/poussin s présents au DAD	Pourcentage des licenciés présents au DAD
Ambérieu-en-Bugey	14 (2)	2	14%
Belley	12 (2)	3	25%
Beynost	5 (1)	0	0%
Bourg-en-Bresse	11 (1)	1	9%
Chatillon-sur-Chalaronne	12 (1)	3	25%
Dagneux (La Valbonne)	0		
Gex	5 (0)	0	0%
Montmerle-sur-Saône	8 (2)	3	38%
Oyonnax	6 (1)	0	0%
Poncin	4 (0)	0	0%
Prévessin-Moëns	0		
Saint-André-le-Bouchoux	0		
Saint-Genis-Pouilly	26 (15)	3	12%
Trévoux	8 (2)	1	13%
Valserhône	23 (2)	20	87%
Villars-les-Dombes	12 (6)	0	0%
Total	146 (35)	36	25%

36 participants au DAD, le record établi lors de la saison 2022/2023 est toujours de 39. Parmi les autres départements de la région, l'Ain se place en tête en termes de nombres de jeunes présents sur cette action, à égalité avec la Haute-Savoie.











té départemental de badminton de l'Air

Comité Départemental de Badminton de l'Ain

Maison de la Culture et de la Citoyenneté – 4 Allée des Brotteaux CS 70270 – 01006 BOURG-EN-BRESSE CEDEX

Site: <u>www.badminton01.fr</u>

CONSTATS TECHNIQUES

- ✓ Peu de maîtrise du changement de prise. Certains maîtrisent la prise revers mais n'arrivent pas à passer correctement en coup droit, et inversement.
- ✓ La maîtrise d'une prise plutôt qu'une autre vient sans doute de la façon dont les enfants engagent l'échange, soit en coup droit, soit en revers.
- ✓ Le relâchement des doigts sur le grip s'acquiert avec le temps, avec beaucoup de répétitions, et permet, une fois acquis, de changer de prise plus rapidement.

Pour cette tranche d'âge (U9 et U11), les priorités hautes d'apprentissage sont liées à la manipulation de la raquette, à savoir la maniabilité, le changement de prise et le relâché-serré des doigts sur le grip.

CONSTATS GLOBAUX

La <u>fidélisation</u> des « petits » passent par la découverte et le maîtrise de cette raquette, comme la fidélisation de tous les adhérents d'ailleurs.

Aujourd'hui, il faut donc que ces petits "bouffent" le maximum de situations (et donc de temps) avec la raquette et le volant. 80 à 85% du temps de pratique doit se faire avec raquette et volants.

Le Comité Départemental s'est doté d'**ouvrages fédéraux** qui recensent un ensemble de situations à mettre en place pour perfectionner ces habiletés dès le plus jeune âge. Vous pouvez vous rapprocher d'<u>Antoine</u> pour récupérer un exemplaire.

STRUCTURATION DES CLUBS

A l'heure actuelle, beaucoup (trop) de minibad et poussin s'entraînent moins de 2h par semaine. L'idée est de proposer le plus rapidement possible d'augmenter ce volume d'entraînement hebdomadaire en se rapprochant des 3h, aux enfants qui accrochent l'activité dès le plus jeune âge et qui prennent du plaisir à pratiquer, et quand les créneaux du club le permettent.

Il n'y pas de secret, pour que vos jeunes soient performants dès le plus jeune âge, il leur faut **plus de temps de pratique**, d'abord en semaine (créneaux club), mais aussi en week-end (plateaux, promobads, TDJ) pour pouvoir apprendre plus rapidement. En tant qu'encadrant, vous devez **pousser vos jeunes vers les offres de rencontres sportives possibles**.









Comité Départemental de Badminton de l'Ain

Maison de la Culture et de la Citoyenneté – 4 Allée des Brotteaux CS 70270 – 01006 BOURG-EN-BRESSE CEDEX

Site: www.badminton01.fr

Ces éléments sont évidemment valables pour **tous les publics de vos clubs**, notamment les débutants, adolescents comme adultes.

Ce dispositif vise à donner une **direction compétitive** à vos clubs en tendant vers le label fédéral **« club avenir »**. Ce label vise à rendre la formation des 9-12 ans pertinente vis à vis des exigences du haut niveau fixées par le PFJJ (Parcours de Formation du Jeune Joueur), outil fédéral pour la construction d'une école de badminton « à la française ».

Le label « Club Avenir » fait partie intégrante du PPF (projet de la Performance Fédérale) validé par le ministère en charge des sports, et à ce titre, prépare les jeunes joueurs à entrer dans leur Pôle Espoirs de rattachement.

CONCLUSION

1 enfant de l'Ain est allé au niveau régional de cette détection. Il se place dans le wagon de tête des enfants présents sur cette étape. A voir s'il sera pris sur l'étape nationale du dispositif. Sachez que la nombre d'heures d'entraînement hebdomadaire moyen pour cette catégorie d'âge est de 5h dans la région. Les meilleurs poussins au niveau national s'entraînent jusqu'à 8h par semaine.

Sur le niveau départemental de la détection, j'ai observé du **potentiel** chez certains enfants dans différents clubs, qui augurent de bonnes choses pour la suite, si leur structuration s'améliore (volume d'entraînements et de rencontres sportives)

J'espère que tous cela pourra vous aider dans votre pratique quotidienne d'encadrants. En tout cas, n'hésitez pas à me solliciter en cas de besoin, notamment si vous souhaitez que je vienne sur l'un de vos créneaux pour que l'on puisse échanger sur vos mises en place et sur votre public.









